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Juicio Caso Muebles: ex jefe del Gore negó haber recibido dinero por parte
del empresario Cánepa
Tras una semana de declaración, el ex jefe
del Departamento de Inversiones suplente
del Gobierno Regional (Gore) y encargado
de los proyectos cuestionados, Jorge Jacobs,
negó haber recibido dinero por parte del
empresario Gianpiero Cánepa, durante la
licitación y ejecución de los proyectos de
adquisición de mobiliario para los colegios
de Iquique y Arica. "No es efectivo que haya
recibido dinero por parte de él (Cánepa) y
no sé por qué él lo declaro así", respondió
Jacobs frente a la consulta de la Fiscalía en
este tema.
Hay que recordar que en la declaración prestada en juicio por el acusado Cánepa la
semana pasada, éste señaló que Jacobs le cobró un 9% del valor total de ambos
proyectos, que era cercano a los $800 millones, a cambio de "asesorías que aseguraran
la ejecución de los mismos", y que irían para la "Oficina", formada según le habría
indicado Jacobs, por la ex intendenta y otros funcionarios del gobierno regional.
Jorge Jacobs reconoció que, dada la gran cantidad de trabajo que tenía a la época y la
"presión natural" por cumplir la ejecución presupuestaria, no hubo tiempo para cumplir
con la etapa de control de los proyectos, delegando las funciones de recepción y
revisión de las especificaciones técnicas del mobiliario en los entes beneficiarios, es
decir, los colegios de Arica e Iquique. Sin embargo, confirmó que nunca avisó
formalmente a los entes beneficiarios que debían realizar este control, ni tampoco se
preocupó de comunicarse directamente con ellos para confirmar la recepción conforme
de los muebles antes de dar curso al pago de los proyectos.
"Teníamos el respaldo de las actas de recepción firmadas por los beneficiarios y
remitidas por la empresa, y actuamos por el principio de la buena fe", explicó Jacobs,
señalando que su jefe directo, Freddy Casareggio, y la ex intendenta Antonella
Sciaraffia, al momento de autorizar los pagos, debían tener conocimiento de que no se
había realizado este control por parte del Gore, ya que las actas no venían firmadas por
ningún representante del gobierno regional, pese a que las bases de la licitación así lo
exigían.
El ex funcionario público cuestionó un informe emitido por funcionarios del Gore
Tarapacá en marzo de 2008, que indicaba que en Arica sólo se había entregado el 50%
del mobiliario, y que de este porcentaje, el 36% presentaba fallas. "No sé qué tan
rigurosa fue esa revisión", afirmó.
Respecto a la falta de facturas comerciales y boletas de garantía al momento de
efectuarse los pagos anticipados al empresario Cánepa, Jacobs señaló que era habitual
que se cursaran pagos "retenidos" sin que estuvieran todos los documentos necesarios,
pero que el hecho de que Cánepa sacara las boletas de garantía con la plata del Fisco,
"no correspondía", ya que debía haberlas obtenido con fondos propios.
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